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為了地盡其用，前聖公會赤柱小

學的3層高舊校舍已改建成過渡性房

屋「尚晉坊」，共提供40個面積介

乎166平方呎至480平方呎的單位，

入住許可期可長達4年，並於昨日舉

行入伙禮。負責營運的香港仔坊會

表示，首輪住戶已於今年4月底簽

約，並於5月入伙，現時入住率高達

90%，大部分住戶來自港島區的不

適切居所。有原居於港島區劏房的

住戶表示，曾前往新界的過渡性房

屋參觀，惟因地理位置距離其上班

地點及兒子的學校太遠，故寧願選

擇繼續擠於環境惡劣的劏房，「終

於能搬到港島區的過渡性房屋，不

用再在地點遠和住屋環境差之間做

選擇，兩者都可以解決。」

◆香港文匯報記者 郭倩

有固定床與枱 過渡屋才似家
赤柱「尚晉坊」入伙 前劏房戶：遷新居兒添自信

香港文匯報訊（記者 郭倩）過渡性房屋「尚晉坊」前身是聖公會赤柱
小學校舍，該建築已有逾60年歷史。負責營運的香港仔坊會健康服務執
行總監鄭潔貞昨日表示，該校舍於2022年8月開始改建，花了逾半年時
間完成。她指出，要改裝一間老舊的荒廢學校並不容易，因為當年建校
時的建築條例與現時有很大差別，加上要改裝為住宅用途，故團隊在消
防條例、建築條例等方面都面對很大挑戰，「例如原有建築的走火通
道、採光等規格都不符合現時的建築條例，為達到要求，團隊花了不少
心思。」

木門裝玻璃 提升採光度
她舉例指，為達到採光要求，團隊決定在每個單位使用分體式空調，因

為分體式空調不會影響室內採光。此外，團隊又採用玻璃木門代替實心木
門，以進一步提升採光度。
她續說，校舍走廊本身有一塊紀念碑，記載當年捐助興建學校的善長仁
翁名字。團隊認為石碑有文化保護價值，但依現行規例卻難以保留，「如
果要配合消防條例，外面要建多幾道消防門。」此外，其中一條樓梯因過
窄，無法配合走火通道的規定，最後團隊想盡方法，與建築公司及房屋局
三方面協調，終在符合法例下保留石碑及加寬樓梯。
對比採用「組裝合成」等方法興建的過渡屋，鄭潔貞認為改裝荒廢學校
有一定優勢，「最具有優勢的是不用再花時間平整地基。另外，建築物本
身外形吸引，不用再花心思設計。 」她說，學校原本設有大小兩個操場的
休憩設施，現時可供住戶做運動，「學校樓底高，房間的空間感大，再配
合班房或禮堂的建築特色，改裝彈性會很大。」

赤柱的過渡性房屋「尚晉坊」昨日舉行
入伙禮，該項目位於赤柱佳美道 5

號，由前聖公會赤柱小學的3層高舊校舍
改建，共39個1人至5人單位，以及一個
無障礙單位，面積介乎約160平方呎至480
平方呎，月租介乎2,515元至6,695元，所
有單位均配備獨立廁所、浴室、煮食空
間，以及分體式冷氣機、洗衣機、儲水式
電熱水爐、雪櫃等基本家電。項目亦設有
共用休憩設備、有機農圃、多用途運動場
及遊樂設施。
房屋局副局長戴尚誠於入伙禮上致辭時
表示，「尚晉坊」原本是小學校舍，在房
屋局資助及協調下改裝成可容納40個家庭
的過渡性房屋，延續學校的生命。
他續說，目前已有4間校舍用作興建過
渡性房屋，改善市民生活環境。

紓住戶壓力 升獨立能力
香港仔坊會理事長周其仲表示，「尚晉
坊」為公屋輪候人士及惡劣住屋條件的基
層市民提供支援，紓解住屋壓力，更着重
住戶發展專長，提升其獨立生活能力。
街坊羅先生與兒子原本居於香港仔大街
一個僅80呎的唐樓劏房，環境非常狹窄，
兒子更需每晚「打地鋪」。羅先生說，最
令他難以忍受的，是每到下雨天時總有不
少癮君子在樓梯間徘徊「避雨」，「那些
癮君子甚至在樓梯間吸毒，這讓我的兒子
感到很害怕，他每天都不敢自己上樓，我
也擔心其安全。」
他說，自從搬入「尚晉坊」後，居住環

境大有改善，「以前住嘅單位根本算不上
係一個『家』，連固定嘅睡床同餐枱都
無，現時這個單位終於有了固定睡床同餐
枱，有了『家』的模樣。」其兒子搬進新
屋，有了新生活後，也變得更有自信。
他還表示，住所環境惡劣的問題困擾其

多年，他也曾參觀了不少過渡屋，「之前
看的那些過渡性房屋都喺新界，距離我上
班地點很遠，如果搬過去，兒子也要被迫
轉校。斟酌了很久，最終還是選擇寧願繼
續住劏房。」當知道「尚晉坊」位於南區
後，他便立即申請。

夫婦：唔想咁快上公屋

約70歲的施氏夫婦原本居於上水一個
120呎的唐樓單位近十年，施太憶述，以
前居住的劏房「轉個身就係牆，伸出手一
碰又係牆」，她形容現時的居住環境與以
前是「天差地別」。
施先生表示，以前租住的劏房月租約

6,000元，二人今年9月被業主要求一個
月內遷出，後獲安排入住「尚晉坊」一
個約 230 呎的二人單位，面積大了一
倍，月租才約 4,000 元。由「最北搬到
最南」，施先生指赤柱環境優美，空氣
清新，他笑言：「搬來這之後倒不希望
那麼快上樓（公屋），希望住足兩
年。」

香港文匯報訊（記者 費小燁）市建局於今年8
月展開九龍城盛德街/馬頭涌道公務員建屋合作社
發展項目（盛德街項目）的招標程序，終接獲6份
標書，並於日前以19.34億元批出合作發展合約予
中標發展商。市建局行政總監韋志成昨日發表網
誌指出，該項目在推出招標期間，正值樓市下
行、利率高企和建築成本上升等不利環境，加上
接連有土地流標，以致中標價與較早前市場平均
估值約26億元相比仍有逾20%差距，亦遠低於收
購價，項目將錄得接近15億元的虧損，屬無可避
免。

韋志成：中標價仍算合理水平
韋志成指出，盛德街項目因位處市區、鄰近港鐵
站，交通便利，加上地盤方正，標書條款亦相較簡
單，沒有附加例如政府公共設施的條件。他認為在
當前的市場狀況下，項目的中標價仍算在合理水平
之內。

他表示，隨着批出盛德街項目的合作發展協議，
標誌着項目正式進入發展階段，意義重大，「盛德
街項目能夠將珍貴市區土地資源的發展潛力釋放，
做到地盡其用；項目在重建後可提供約640個單
位，較原本只有約150個單位增加超過3倍，為市
場提供新建單位，讓社會上更多有住屋需要的市民
受惠。同時，透過重整和重新規劃該區土地，項目
亦改善地區環境和行人網絡，提升更新後此區的暢
達性。」
他又指，市建局在考慮及評審批出盛德街項目的

發展合約時，除市場情況及經濟環境外，亦一併考
慮全社會整體利益的因素，而非只抱「善價而沽」
的心態，故即使項目將錄得虧損，仍批出發展合
約，令項目如期推行。
韋志成表示，市建局於未來數年在九龍城、旺角
和深水埗數個已展開收購的重建項目將陸續推出招
標，若然外圍經濟環境沒有大改變，樓市持續下
行，投標價將會繼續受壓，估計投標收入將不足以

抵消收購成本，造成「入不敷支」的情況，影響市
建局未來數年的現金流狀況、開展其他涉及業權收
購的項目的規模及收購時間表。

「尚晉坊」單位資料
單位類別 內部單位 單位 已入住 租金

面積 數目 家庭戶數

◆1人單位 約166平方呎 2 2 2,515元

◆2人單位 約223至264平方呎 21 20 4,440元

◆3人單位 約267至309平方呎 12 9 5,330元

◆4人至 約445至480平方呎 4 4 6,005元至
5人單位 6,695元

◆無障礙單位 約330平方呎 1 1 2,515元至
4,440元

資料來源：香港仔坊會 整理：香港文匯報記者 郭倩

招標撞正樓市下行 盛德街項目將蝕15億

香港文匯報訊 由愛心全達慈善基金主辦之「2022─
2023年度愛心全達─悅逸獎學金」頒獎典禮日前在潔心
林炳炎中學禮堂舉行。今次共頒發4大類別84個獎項，
藉此表達對得獎者的學業及努力的認同。
愛心全達慈善基金會會長、悅逸獎學金創辦人黃業坤

表示，獎學金取名「悅逸」，是希望同學們可以在學習
中得到「喜悅」及「安逸」。他說：「在學習過程中，
我們作為家長應多鼓勵學生，令他們覺得總有人陪伴他
們成長，陪伴他們學習，這便是我們成立『悅逸獎學
金』的目的，學習中體驗『喜悅』及『安逸』。」
是次活動由黃大仙區學校聯絡委員會合辦，黃大仙區

中學校長會、黃大仙區小學校長會、黃大仙民政事務處
協辦。中央政府駐港聯絡辦九龍工作部部長祝小東，黃
大仙民政事務專員胡鉅華以及校長、老師及同學出席見
證。

悅逸獎學金頒4類別84獎項
香港文匯報訊 經過三年的疫情，
香港航空青年團行動部周年會操昨
日再次舉行。近300名成人長官與學
員下午冒着寒冷天氣警告，整齊排
列在位於九龍灣香港輔助警察隊總
部的操場上，接受保安局局長鄧炳
強的檢閱。鄧炳強致辭時表示，希
望學員們要有擁抱夢想的決心、有
一飛沖天的幹勁，及有貢獻國家的
理想。
鄧炳強提到近日國產客機 C919 及 ARJ21
訪問香港，鼓勵年輕學員要加強認識國家，
從中把握機遇，為國家貢獻應有力量。他相
信各位學員一定會銘記在心，努力學習，從
而日後貢獻社會、報效祖國。

香港航空青年團明年會正式加入保安局大家
庭，成為政府飛行服務隊轄下青少年團體，相
信在政府的支援下，學員一定會有更加多發展
機會，日後無論於航空界或社會其他崗位上面
盡展所長。

鄧炳強勉航空青年團擁抱夢想

◆香港航空
青年團近300
人在操場上
整齊排列，
接受保安局
局長鄧炳強
的檢閱。

香港文匯報訊 特區政府
政務司副司長卓永興昨晚出
席香港高才通人才服務協會
聯歡活動時表示，截至今年
11月，各項人才入境計劃
一共收到超過 20 萬宗申
請，當中超過12萬宗獲得
批准。其中「高才通計劃」
收到約 6萬宗申請，超過
4.7萬宗獲批。
卓永興指出，人才赴港
人數亦十分理想，在今年
首 11個月內，已有逾 8萬
名獲批簽證的人才抵港，
遠超每年至少引入3.5萬名
人才的目標，足見香港機
遇處處，對全球人才具有
相當的吸引力。同時，人
才亦攜同家眷來港落戶，
今年累計有6.8萬名受養人
抵港。這些外來的優秀人
才及其家人對香港人口結
構及勞動力會帶來很正面
的影響。
他表示，隨着今年10月
底人才辦的落成，特區政府
更多搶人才的工作正緊鑼密
鼓地展開。人才辦作為政府
制定人才招攬策略和支援留
港人才的專責單位，是本着
協助來港人才在香港長線發

展的目標，提供一站式服務。人才辦
亦制定針對性的招攬及宣傳策略，進
取地引入更多有意來港發展的人才。
卓永興感謝協會成為人才辦的合作
夥伴，亦鼓勵大家踴躍出席人才辦於
明年舉辦的「全球人才高峰會暨粵港
澳大灣區人才高質量發展大會」，一
起向世界推廣香港作為國際人才樞紐
及國家人才門戶的角色。
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◆市建局盛德街項目地盤正進行清拆工程，重建後
可提供約640個住宅單位。 網誌圖片

舊校舍改建
消防例成大挑戰

◀施氏夫婦形容現時的居住環境與
以前是「天差地別」。

香港文匯報記者郭木又 攝

◆前聖公會赤柱小學的3層高舊校舍已改建成過渡性房屋「尚晉坊」。
香港文匯報記者郭木又 攝

▲在符合法例下保留石碑。
香港文匯報記者郭木又 攝


